

N1 Le chiffre

20

↳ L'écart au score entre La Rochelle et Saint-Vallier... à la fin du premier quart temps ! 31-11 pour commencer. L'équipe de Jean-Sébastien Chardon a ramené l'écart à des proportions acceptables à la fin de la rencontre mais la physionomie du match n'a laissé absolument aucun espoir aux visiteurs.

Nationale 1

2^e journée

*La Rochelle bat Saint-Vallier	84-67
Blois bat *Centre fédéral	61-41
*Saint-Chamond bat Quimper	104-85
*Challans bat Get Vosges	82-73
*Rueil bat Bordeaux	87-71
*Vichy bat Chartres	77-73
*Avignon-Sorgues bat Mulhouse	84-66

Cognac et Tarbes étaient exempts

Classement	G-P	Pour	Contre	Écart
1 Saint-Chamond	2-0	96,0	79,0	+17,0
2 Blois	2-0	71,0	56,0	+15,0
3 Challans	2-0	74,5	69,5	+6,0
4 Vichy	2-0	76,0	72,0	+3,0
5 Tarbes*	2-0	91	66	+25
6 La Rochelle*	2-0	84	67	+17
7 Rueil*	2-0	87	71	+16
8 Avignon-Sorgues	1-1	85,5	78,0	+7,5
9 Saint-Vallier	1-1	72,0	77,0	-5,0
10 Quimper	1-1	87,5	95,5	-8,0
11 Cognac*	1-1	71	81	-10
12 Chartres	0-2	68,5	72,0	-3,5
13 Mulhouse	0-2	68,0	76,0	-8,0
14 Bordeaux	0-2	71,0	81,0	-10,0
15 Get Vosges	0-2	73,0	85,0	-12,0
16 Centre Fédéral	0-2	53,5	76	-22,5

*Les équipes exempt ayant joué un match de moins. Un match exempt rapporte une victoire sur un score de 20-0. Ce score n'entre pas en compte dans le calcul de moyennes du tableau ci-dessus. La victoire est en revanche prise en compte.

Prochaine journée

3^e journée

Mardi 7 octobre

Tarbes - La Rochelle
Mulhouse - Saint-Chamond
Get Vosges - Vichy
Saint-Vallier - Avignon-Sorgues
Quimper - Challans
Chartres - Rueil
Bordeaux - Cognac

Blois et le Centre Fédéral sont exempts

Top stats

2^e journée

Points

Joueur	Equipe	Pts
1 Romain Grégoire	Quimper	21
- William Crookmore	Quimper	21
3 Valdotas Pridotkas	Chartres	21
- Ryan Zimmox	Vichy	20
- Jason Williams	Vichy	20

Rebonds

Joueur	Equipe	Rb
1 Moïse Diame	Rueil	12
2 Valdotas Pridotkas	Chartres	11
3 David Mesa Yanez	La Rochelle	10
4 Llen Phillip	Bordeaux	9
- William Crookmore	Quimper	9

Passes décisives

Joueur	Equipe	Pd
1 Damir Karabrahimovic	Avignon-Sorgues	9
2 Benjamin Smith	Rueil	8
- Fayçal Sahraoui	La Rochelle	8
4 Romain Tillon	Saint-Chamond	7
- Kevin Bichard	Rueil	7
- Warren Ward	Avignon-Sorgues	7

Évaluation

Joueur	Equipe	Eval
1 Jason Williams	Vichy	27
- Valdotas Pridotkas	Chartres	27
3 Roberto Morentin	Bordeaux	26
4 Warren Ward	Avignon-Sorgues	25
5 Xavier Pasut	Avignon-Sorgues	22
- Moïse Diame	Rueil	22
7 William Crookmore	Quimper	20
- David Mesa Yanez	La Rochelle	20
9 Tafari Toney	Avignon-Sorgues	19
- Romain Grégoire	Quimper	19
- Kevin Bichard	Rueil	19
- Jeffrey Delmas	La Rochelle	19

N1 Romain Tillon (Saint-Chamond)

Le basket dans le sang

Romain Tillon (1,80 m, 32 ans) est le capitaine de Saint-Chamond qui réalise un très bon début de saison. Il est aussi un pur produit local. C'est l'histoire d'un fils du basket qui a poussé son destin aussi loin que possible.

Il faut dire la vérité, j'étais un peu juste. » Romain Tillon ne tourne pas

autour du pot. Il a appartenu à la fabuleuse génération dorée de 1982 (Parker, Diaw, Mike Plétrus, Yango), il était en équipe de France U18 qui a joué les qualifications pour l'Euro à l'été 1999. En 2000, il ne faisait plus partie du groupe qui a triomphé à Zadar mais il y est revenu en 2002 pour l'Euro U20. Et quand on lui demande pourquoi il n'a pas effectué une carrière comme ses prestigieux copains de l'époque, il dit la vérité. « J'ai manqué de qualités athlétiques et physiques pour percer à plus haut niveau. Le basket a évolué vers une dimension athlétique hyper importante et j'ai eu

du mal. C'est aussi une question d'opportunités aussi, des choix. En sortant de Roanne (en 2004), je n'ai rien eu pendant un petit moment. Au final, j'ai signé en vitesse à Charleville en Pro B et en redescendant de niveau, c'est difficile de remonter. Je suis resté longtemps en Pro B et après, j'ai choisi la N1 pour prendre plus de responsabilités et de plaisir. Je voulais aussi revenir dans ma région. » L'histoire de Romain, c'est celle de nombreux fils ou filles de coaches qui passent leur vie dans une salle de basket. Pour Romain, tout a commencé dans une petite ville dingue de basket au sud du département de la Loire. « Mon père a joué à un bon niveau, en N2, à Feurs. Dès la fin de sa carrière, il a pris l'équipe en main en tant que coach. Moi, depuis tout petit, c'est mon



Saint-Étienne en Pro B mais il jouait très peu. Là, on était deux meneurs titulaires. On essaye de faire abstraction, mais on se connaît tellement par cœur... Et puis toute la famille était là, parents, cousins, cousines... » Romain a toujours été le plus doué. Tout petit, sa vivacité, sa technique, son adresse, sa culture basket ont fait la différence. Puis est arrivé le moment où la discrimination par le physique est particulièrement cruelle dans le basket de très haut niveau. 1,80 m, pas d'explosivité

Depuis une quinzaine d'années, il y a toujours un Tillon qui mène une équipe de Nationale dans la Loire.

ou de force remarquable. Les acquis ne peuvent pas tout, l'inné prend sa revanche.

Pas assez individualiste

« S'il était un peu plus physique et un peu plus individualiste, je suis persuadé qu'il aurait pu avoir une carrière professionnelle solide en Pro A », assure Alain Thinet, son coach. Romain a joué deux ans en Pro A à Roanne (2002-04), puis quatre saisons en Pro B à Charleville et Saint-Quentin. Depuis, il évolue en N1.

« C'est un meneur organisateur à l'ancienne. C'est vraiment déjà un coach sur le terrain. Pour moi, c'est très sécurisant de jouer avec lui parce que quand il est sur le

terrain, l'équipe joue juste. C'est vraiment mon relais. On voit le basket de la même façon, on vient du même coin. Je jouais déjà contre son père à l'époque et je l'ai connu au berceau. Il me rappelle le joueur que j'étais, en plus adroit. Après, il a des fondamentaux techniques individuels au dessus de la moyenne et surtout une qualité de shoot diabolique. » L'année dernière, le meneur tournait à 43,7% derrière la ligne (8,0 points et 2,7 passes décisives en 22 minutes). Cette saison, Tillon sort du banc, derrière Mathieu Guichard. « C'est un joueur qui pourrait avoir un très bon rendement même s'il tentait plus de choses en attaque », poursuit son coach. « Mais il a horreur de perdre des ballons, donc il ne prend pas assez de risques. Il joue parfois trop propre. Il aurait la capacité technique et même physique de pénétrer plus, il le fait à l'entraînement mais pas en match. » « Ce n'est pas dans ma mentalité de penser à moi en priorité et de tout faire pour faire des stats ou des choses qui se voient », explique Romain. « Et ça a pu me jouer des tours quelquefois. Je fais tourner l'équipe, parfois à mon détriment, mais c'est ma façon de voir les choses. En plus, maintenant, je suis le plus vieux, j'ai un rôle d'ancien pour conseiller les autres. Ce qui compte pour moi, ce sont les résultats. J'essaie d'apporter ce qu'il faut pour gagner en permettant aux autres d'y trouver leur compte. Je suis l'huile du moteur pour que ça tourne. »

monde. Je passais mes week-ends à la salle, un ballon à la main. Quand mon frère a commencé le baby basket à six ans, j'en avais trois-quatre et je pleurais pour y aller aussi. »

Basketteurs en série

La famille Tillon est connue dans le coin. Elle a engendré trois garçons en neuf ans et les trois ont suivi les traces de leur père. Depuis une quinzaine d'années, il y a toujours un Tillon qui mène une équipe de Nationale dans la Loire. « Mon grand frère joue aujourd'hui en régionale à Saint-Chamond, mon petit frère Benjamin est en N2 à Montbrison. » L'année dernière, les deux plus jeunes se sont donc retrouvés face à face en N1 dans la chaleur du derby Saint-Chamond - Montbrison. « C'était particulier, c'était la deuxième fois qu'on se rencontrait, mais la première fois, j'étais à Charleville et lui à

N1 Le joueur à suivre Moïse Diame (Rueil)

↳ Il sort du banc pour Rueil, une équipe qui a échoué au bord des playoffs la saison dernière. Donc il ne fait partie des joueurs les plus cotés de la division. Pourtant, le pivot sénégalais (2,05 m, 28 ans) est une machine à stats. Pour le premier match de son équipe, il a compilé 22 d'évaluation en 21 minutes seulement (15 points, 12 rebonds, 1 contre). À chaque fois qu'il a eu du temps de jeu, Moïse a fait des miracles. ●

